



Mensch und Pferd: Eine Allianz fürs Leben

Alles Glück der Erde vermittelten einmal mehr etwa 400 Pferde, die sich bei der Apropos Pferd vom 3. bis 6. Oktober 2024 in der Arena Nova in Wiener Neustadt präsentierten.

Ob im Spitzensport oder in der Freizeit: In der Arena Nova gab es bei einer der größten Pferdemesen Österreichs, unzählige Möglichkeiten, um sich den schönen Tieren anzunähern. Mehr als 30.000 Besucher ließen sich von der Vielfalt und den schillernden Facetten der Spezies Pferd verzaubern. Ein traditioneller Fixpunkt waren eindeutig die atemberaubenden Shows, die Pferdeliebhaber in ihren Bann zogen. Westernpferde in Action, Isländer im Elfentanz, Quadrille im Damensattel, Freiheitsdressur und Horsepower brachten das Publikum zum Staunen. Vorführungen von Horsility, die die Vertrauensarbeit zwischen Mensch und Pferd eindrücklich vorführten oder TTouch-Profis, die die Gelassenheit des Pferdes fördern, sorgten für Begeisterung. Eindrucksvoll zeigte auch das Parelli-Team, wie scheinbar einfach es ist, mit Pferden höchst gelassen und ohne Druck zu arbeiten.

Eine Liebe fürs Leben

„Zurück ins Leben“ war das Motto der Kinderhospizbegleitung Lichtblickhof, die die einfühlsame Arbeit mit Kindern, Pferden und anderen Tieren in den Mittelpunkt ihrer integrativen Showgruppe in den Mittelpunkt stellten. Wie eine professionelle Ausbildung die Beziehung zwischen Mensch und Pferd erfolgreich gefördert wird, zeigte die landwirtschaftliche Fachschule des Norbertinums bei einem bewegten Parcours.



Liebenswerte Newcomer

Die schönsten und besten Jungtiere gaben Zeugnis von der Vielfalt der österreichischen Pferdezucht mit vielen heimischen Pferderassen. Alle Augen auf sich zog auch Pferdetrainer Luuk Teunissen, der vorführte, wie er Pferde mit Problemverhalten trainiert, egal ob Verladetraining, Jungpferdetraining beim Lösen bestimmten Problemverhaltens.

Mutige Kids versuchten sich bei den Mounted Games, sie zeigten, wie Geschicklichkeit, gepaart mit gutem Reitkönnen eine interessante Sportart auszeichnet. Sollts ein Mustang sein – oder ein Quarterhorse? Dazu zeigte der AQHA Austria die Disziplinen des Westernreitens und welche Ruhe und Ausgeglichenheit in der Kraft der Tiere liegt.

Ein bei der Apropos Pferd 2024 unterhaltsames Kinderprogramm fand bei Eltern und Kids höchsten Anklang. Im Freigelände konnten die jüngsten Pferdeliebhaber Hobbyhorsing ausprobieren.

Wissen aus erster Hand

Eine Reihe von informativen Vorträgen zeigte, dass das Wissen rund ums Pferd unerschöpflich ist. Referate zu praktischen Themen, wie Mauke, Strahlfäule und Co., Gelenkproblematik, wie Arthrose oder Gallen sowie rechtliche Belange rund um den Pferdekauf von Juristin Nina Ollinger zeugten von einem stetigen Bedürfnis nach fachlicher Information rund um die Pferdehaltung.

Wettbewerb der Profis

Profis und weltbekannte Reiter fanden sich beim internationalen 3*-Springturnier in der Arena Nova ein, im Zuge des Großen Preis des Sportlandes Niederösterreich gab es gleich drei Weltranglistenspringen, eine Hallenvielseitigkeit und ein internationales 4*-Dressurturnier. Wie auch in den letzten Jahren, hat auch 2024 der Heeresreitsportverein der Theresianischen



Militärakademie das internationale Springturnier CSI3* CSI1* CSIYH1* und das internationale Dressurturnier CDI4* CDI3* für etwa 220 Pferde ausgerichtet. Als Höhepunkt fand der Bewerb um den Großen Preis des Sportlandes Niederösterreich am Sonntag statt. **Alle Details und Ergebnisse unter: csi-apropospferd.at**

Pause mit kulinarischen Höhenflügen

Dank eines großzügigen kulinarischen Angebotes war es für die Besucher auch möglich, sich zwischen den einzelnen Highlights zu stärken.

Die mehr als 200 Aussteller zeigten sich zufrieden angesichts des stetig wachsenden Interesses der Besucher. Die Informationen reichten u.a. von neuesten Erkenntnissen zur richtigen Ernährung von Pferden, News zur Pferdeausstattung, Lösungen für Stallbau bis hin zur zukunftsweisenden Ausbildung im Bereich Pferdewirtschaft und Zucht.

Arena Nova-Geschäftsführer Gerald Stangl: „Wir sind überwältigt vom großen Interesse und Zuspruch der über 30.000 Besucher. Das Konzept der Apropos Pferd - Messe, Show und Sport auf höchstem internationalem Niveau hat wieder einmal seinen Stellenwert als jahrzehntelanger Spitzenreiter bewiesen. Unser Anspruch, Pferdewissen auf modernstem Niveau weiterzugeben, deckt sich mit dem Anspruch der Gesellschaft, Pferde in ihr Leben zu integrieren. Dieses Wissen stärkt unser Bestreben auch von 02. – 05.10.2025 die besten Fachleute zur Apropos Pferd in Wiener Neustadt im Rahmen einer Messe zu vereinen.“